

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN

CAJILLA: Por mes, ps. 0.50 - Trimestre, ps. 1.50 - SEMESTRE, ps. 3.00 - ANUAL, ps. 6.00
EXTERIOR: Por trimestre, ps. 1.50 - SEMESTRE, ps. 3.00 - ANUAL, ps. 6.00
100 de 10 ps. 2.50, de 200 ps. 6.00

Aparece los Sábados!

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

Buenos Aires, Marzo 11 de 1899

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los avisos extraños, a pesar de la fidelidad que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta la ante-cuarta del día que aparece
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm 10

PRECIO DEL ORO

Del 2 al 9 de Marzo

Termino mañana 218.00

vale el peso, m/n. 0.458

Bellezas del militarismo

Un hecho que como otros muchos pone de manifiesto el salvajismo con que obra el militarismo, debemos constatar.

En las cercanías de Resistencia, gobernación de Formosa, habitaba la tribu del cacique Caballero. La tribu era laboriosa y pacífica, mansa, según el diccionario burgués, que a los indios considera como bestias, porque no en vano dice el refrán: "creo el ladrón que todos son de su condición." Estos indios nunca se han rebelado contra las autoridades nacionales, antecedente que es bueno tener en cuenta para formarse un juicio del bárbaro atentado que vamos a delinear.

La guarnición militar de la gobernación, tenía necesidad de probar sus armas y su pulso, tenía necesidad de derramar sangre y ver cadáveres de indios, y, llevada por esta necesidad—pues no vemos otro motivo—atropelló días pasados a los indios de la tribu de Caballero.

El asesinato es cruel, es bárbaro, es inarrabable. El cacique Caballero y CIENTO OCHENTA INDIOS fueron ACRIBILLADOS por las balas del [Manser de la Patria. 181 víctimas cuyo único delito es el de haber nacido, indios; cuya única falta la de haber sido pacíficos. 181 indios argentinos muertos por los que la celeste y blanca izan como símbolo de libertad. 181 cadáveres de individuos que han hecho más bien al país en un año, que sus asesinos en toda su vida! Esta es la manera de civilizar de los arrastrables.

Parece mentira que todavía haya ilusionados que nos hablen de la libertad en la Argentina. Parece mentira que aun haya quien defienda y proteja al militarismo. Parece mentira, en fin, que muchos individuos que se jactan de americanos, saluden aun el pabellón celeste y blanco, cobijados bajo el cual los defensores del capitalismo hacen fuego contra los verdaderos y puros hijos de América!

Y, qué medidas toman los señores gobernantes ante este acto de salvajismo? Ninguna. Nada les importa. Los sacrificados, las víctimas forman parte del pueblo, y, para esos señores, el pueblo es un cerro a la izquierda. Ellos siguen detraudando a la Nación, explotándola a sus anchas, subyugándola como los place....

¡En nombre de la libertad, en nombre de la civilización, en nombre de los sentimientos humanitarios da que somos poseedores, protestamos contra esa canalla militar que al pueblo indio asesina en Formosa!—PASCUAL GUAGLIANONE.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

Salvajismo burgués

La reacción provocada por la petición contra la ley de vagancia ha tocado los extremos. Los dueños de colonias, que consumen en la ciudad lo que sus obreros producen en el campo, han alzado la voz contra el pedido de derogación de esa ley, y declarado por su órgano principal, «La Libertad», que el paisano miserable «no tiene defensa posible», que «no la merece», y que «no parece ni siquiera sujeto de derechos y deberes».

El portavoz de la reacción capitalista, director del diario de mayor circulación y más aceptación en la provincia, según reza un anuncio permanente, es propietario de una gran colonia y estancia en el Salto, departamento de Tercero Arriba; es radical conspicuo; liberal, intelectual puro, abogado y doctor en «derecho y ciencias sociales. Se llama el Doctor Pedro C. Molina y el diario que dirige se titula «La Libertad».

Como defensor de las libertades públicas, ha creído necesario poner en consiliencia el nombre del diario con el programa del mismo; lo que, agregado a varias actitudes asumidas en política burguesa, ha hecho creer a personas hoy socialistas, que se trataba de un verdadero defensor de las libertades. Pero ha bastado una sola cuestión económica para hacer que el ídolo liberal caiga hecho pedruzcos.

«Que caigan todos los despotismos, dice con motivo de nuestra petición; pero que no por hacer alarde de un doctrinarismo que estamos muy lejos de profesar (se refiere al socialismo) dejemos a merced de esa horda de salvajes (casi llama a los paisanos pobres) la prosperidad y todos los intereses morales y materiales que trabajan por el progreso y engrandecimiento de la campaña».

Estas palabras han sido una revelación para los jóvenes liberales que han abrazado hace días el socialismo. Han podido comprender por qué mientras se mantuvieron en el círculo estrecho de la política burguesa, tuvieron de su parte al órgano liberal para combatir todos los despotismos; y por qué hoy no ayuda a obtener la derogación de la ley de conchabo, tras de la cual se descubre el «despotismo» capitalista.

En un primer artículo declaró hace días que vería con gusto la derogación de la ley de vagancia, pero que nuestra petición era un verdadero «manifiesto socialista» y la señalaba como «un peligro para la juventud». Después declaró que legislar sobre salarios y horas de trabajo era «entregar a los patronos», maniatados, en poder de los obreros. Ahora da la nota culminante, y en un artículo titulado:

«Una horda de salvajes», declara lo que hemos transcritto más arriba y agrega mucho más.

En nuestro artículo «Eslavitud disimulada» publicado en el número 6 de LA VANGUARDIA, referíamos que por decreto de 5 de Octubre de 1850 se castigaba con quinientos azotes a los peones que abandonaban al patrón. Imaginábase que esa disposición era un signo de la barbarie de la época, y que felizmente nos halláramos ahora tan lejos de ese estado social como el Doctor Molina declara estarlo del socialismo.

Pero a depender únicamente del director de LA LIBERTAD, no solo volveríamos a la barbarie revelada por aquel decreto, sino que caeríamos en pleno salvajismo burgués. Júzguese sino por lo que sigue: «Verdadero código de la propiedad (habla del paisano pobre), hijo y elemento eficiente del vicio, sabundija de los campos destinados a la ganadería, —no tiene defensa posible, no la merece, no parece ni siquiera sujeto de derechos y deberes, sino más bien un salvaje destituido de toda noción moral, algo como el cometa arrante en las esferas de la vida civilizada, con cuyos intereses e ideales forma el contraste más violento».

¿Qué haría el Doctor Molina con estas «sabundijas de los campos destinados a la ganadería»? Los «sotaría»? No: eso se reserva para los hombres. ¿Los condenaría a ser apaleados? Tampoco; ese castigo es bueno solo para los animales de trabajo. Pero para las sabundijas eso no basta; las sabundijas son animales dañinos y como a tales hay que destruirlos. El Doctor Molina los condenaría, pues, a la pena que sufren las hormigas y las langostas.

Se cree que exageramos? El mismo va a decirnoslo. «Su existencia y su ac-

ción (la del paisano pobre) obran en el conjunto de los intereses económicos de la provincia como factor retardatorio y perjudicial, en el mismo rango que las hormigas, las vizecachas y las langostas».

Todo el mundo sabe que a las hormigas y a las vizecachas se las aloja en sus cuevas y que a las langostas se las destruye de mil maneras. El director de LA LIBERTAD inventaría algo peor, pues todavía dice que el paisano pobre, comparado con tales sabundijas, presenta una diferencia en contra.

El párrafo íntegro dice así:

«Su existencia y su acción obran en el conjunto de los intereses económicos de la provincia como factor retardatorio y perjudicial, en el mismo rango que las hormigas, las vizecachas y las langostas, con una diferencia todavia en su contra: que tales sabundijas no viven como ellos encogidos en el vicio del alcohol, sumidos durante días y noches en las pulperías, embuteciendo su inteligencia, comprometiendo su salud, labrando la miseria de sus familias y sus hijos, y poniéndose en el caso, cuando han empeñado en el mantenimiento de ese espantoso vicio hasta las piezas de su vestido, de ir al cercado de vecino y apropiarse de sus bienes por el hurto y el saqueo».

Y se complace en describir su miseria:

«La casa es más bien una guarida que una habitación: consiste en una pared de barro y paja con esqueleto de madera, y un techo también de paja y barro asentado en cañizos sostenidos por vigas y una abertura sin marco, que se cubre de cuero algunas veces, para dar acceso al interior.

Allí viven apilados como en una pociña todos los miembros de la familia y los huéspedes, que nunca faltan, sin más muebles que una caja rústica sin ropa, un banco toscos labrado con el hacha, un cuero, una almohada sin color, una montura y varios ponchos».

A veces toda la fortuna de la familia consiste en una majada de veinte ó treinta cabras».

En otra parte dice, contestando a una réplica que le hizo uno de nuestros compañeros.

«Sobre este punto tenemos también convicción tan arraigada como en lo relativo a la extensión y comprensión de las facultades que la libertad personal confiere, y ya que hemos sido los paladines de este que aquí constancia, para salvar un escríptulo periodístico, de que en oposición a las ideas de nuestro distinguido colaborador señor Ricardo Caballero tenemos el peor concepto imaginable de los individuos de la clase social que él patrocinan».

Tales son las expresiones arrancadas al director de LA LIBERTAD por nuestra petición sobre la ley de conchabo. Debe haberle afectado mucho nuestra propaganda para hacerle hablar en un lenguaje propio tan solo de un burgués salvaje.

JULIO MORÓS.

Córdoba, Marzo 5/99.

¡Pobre Italia!

Cincuenta años de incesantes luchas; montañas de cadáveres que podrían formarse con los que sucumbieron creyendo sinceramente que L'Italia sarebbe risorta; toda una generación de entusiastas abandonando a madres esposas e hijos a fin de acudir a los campos de batallas donde se peleaba con entusiasmo para arrojarse al enemigo invasor y constituir la unión italiana: crueros sacrificios, epopeyas gloriosas que llenan millares de páginas: hombres de temple como Garibaldi y Mazzini secundados por una juventud viril: ríos de sangre generosa regando todo el país a fin de que el árbol de la libertad creciera lozano, y, a la postre, después de tanto batallar, después de haberse los héroes, Italia, por cuya independencia costó tantos sacrificios, véese crucificada por una monarquía ignorante y una burguesía retrozada.

¡Pobre Italia! Ha salido de la dominación Austria para caer en las garras de enemigos mil veces más bárbaros.

Ayer sufrías la tiranía del enemigo invasor, hoy, es un puñado de bandidos italianos quienes apoyándose en la fuerza, pretenden amordazar al pensamiento de tus hijos.

¿Qué dirían, Garibaldi, Mazzini y todos los que parecieron soñando con Italia risorta si les fuera posible levantarse de sus tumbas y contemplar la obra nefanda de los que tan bárbaramente oprimen al pueblo, llenando las cárceles de ciudadanos que luchan por conquistar mayores libertades: sancionando leyes tan infames como las que acaban de dictar un parlamento compuesto por una mayoría de cretinos é imbeciles?

¡Ah... italianos, vosotros los que en la

Argentina vais á engrosar manifestaciones que se realizan para conmemorar los aniversarios del Estatuto y de la Unidad Italiana, dirigid vuestro pensamiento á Roma y veréis á un parlamento, que en un día, pretende destruir la gran obra de la libertad conquistada á costa de la sangre de varias generaciones!

Italianos: si aun domina en vosotros el sentimiento de libertad: ¿es posible que no hagáis oír vuestra voz de protesta contra los verdugos del Pueblo italiano?

¿No estáis enterado que se pretende amoralizar á todo individuo que pretenda manifestar sus ideas?

¿No comprendéis que con las nuevas leyes en vigencia se instituye nuevamente en Italia una inquisición mas odiosa que la de Torquemada?

¿Será posible trabajadores italianos lleguéis al extremo de ver con indiferencia la tiranía odiosa á que quieren condenar á los hombres que aspiran á la conquista de mayores libertades?

¿No! Estáis en el deber de protestar contra los verdugos que allá en el bel paese llenan las cárceles de los que luchan por mayores libertades, concediendo honores á ladrones y asesinos!

Como trabajadores que luchamos por conquistar el máximo de libertad política y económica: que deseamos la verdadera confraternidad humana, protestamos con toda la energía que imaginarse pueda, contra la canalla real y burguesa que tan bárbaramente pretende oprimir al pueblo italiano; enviando un saludo de solidaridad á los que tan valientemente luchan contra los inquisidores de fin de siglo, aguardando un día no lejano, en que el pueblo asíado de tanta barbarie anonada á la crápula erejada hoy en verdugos de la libertad de pensamientos. — P.

LA GUERRA FUTURA

En el coloquio que tuvo con el corresponsal de un diario, Eduardo Lockroy, ministro de la marina francesa, habló de las hostilidades entre Francia é Inglaterra por la cuestión de Fashoda.

«El conflicto armado con Inglaterra—dijo, es inevitable. El que mandará en esos días nuestra flota, no se dejará imponer por la opinión pública. Con pocos cruceros y en pocos días, nosotros podremos infligir á Inglaterra un desastre económico incalculable».

Por lo tanto, una lucha funesta va á estallar entre dos naciones que se creen civilizadas mientras los proletarios más inteligentes y más adelantados de esas naciones tienen los mismos intereses e ideales, y se transmiten recíprocamente declaraciones de solidaridad internacional.

Una guerra funesta va á estallar, cuyos resultados son la extenuación de los países enemigos y la muerte de millares y millares de trabajadores que nunca tuvieron motivos ni para ser enemigos ni para matarse.

La raza latina—dijo el ministro de la marina francesa—no ha pronunciado todavía su última palabra.

Esta frase nos indica claramente que la burguesía retrocede en el camino de la civilización y reniega los ideales con que se levantó á empezar su ejemplaridad en la historia. La burguesía que habló de fraternidad y de paz internacional, hoy, mientras anuncia á todo el mundo la próxima conferencia sobre el desarme, se prepara á poner en guerra á dos pueblos, compuestos en su mayoría explotados, de trabajadores. Y ¿las causas de todo? La supremacía colonial, la ejemplaridad en algunas partes de Africa ó de Asia. Para satisfacer á unos pocos privilegiados en sus intereses se quiere sacrificar á los hijos del pueblo no solo en los intereses, sino también en la vida. Todo eso es claro y lógico: la burguesía cuida sus negocios.

Pero, como un conflicto armado entre Francia é Inglaterra sería un golpe perjudicial á la causa internacional del proletariado, los trabajadores de ambos países tienen que defenderse y demostrar á la burguesía que, mientras ella no vacila en atreverse á querer la muerte de millares de hombres, los explotados de Francia é Inglaterra se rebelan á sus ineptas clases. dirijentes y se dan la mano sobre los límites y las fronteras.

Y así harán los trabajadores de las dos naciones: nos lo aseguran las declaraciones de solidaridad internacional que tuvieron lugar entre ellos.

De manera que si la guerra va á estallar, las armas que la burguesía pondrá en las manos á los hijos del pueblo se dirijan contra ella misma.

GUIDO ANATOLIO CARTEL.

Un Intendente modelo

Como ingenioso no hay quien le gane al Intendente de San Martín (Prov. B. A.) y como figurón y despota nos parece que abundan demasiado mientras se dedique tan pequeña cantidad al sostenimiento de la instrucción elemental.

Desgraciadamente la ignorancia se sienta á muchas mesas.

Dicho Intendente no sabiendo hacer nada útil se le ocurrieron dos medidas muy originales: una prohibir el paseo por la plaza á todas las personas que no sean decentes (!) y se distingue unos de otros no por palabras ó formas reñidas con la cultura sino por la mejor ó peor ropa que vistan.

La otra providencia es prohibir á los cocheros que fuere ó se bajen del pescante desde las primeras horas de la mañana hasta el último tren (12 45 de la noche).

¿Qué tal les parece del Gefe edilicio de San Martín? ¡una gran cosa! responderán todos los lectores, y agregarán que si es muy bruto y ridiculo dicho caballero también son muy ignorantes los que acatan providencias denigrantes dictadas por un sugeto que con la puntera de un botín bien colada en cierto lugar podrían quedar con él, en condiciones «onorables» y quedar sin efecto esas tonterías, que dicen muy poco en pró de la cultura de un pueblo de relativa importancia.—MARCAG.

CONMEMORACIÓN

DEL
28° ANIVERSARIO

LA COMMUNE DE PARÍS

Si toda la clase trabajadora tuviera una noción relativamente clara del significado de la Commune de París, no tendríamos necesidad de ser los socialistas los encargados de aconsejar á los obreros la celebración del 28 aniversario, del día en que la burguesía francesa, temerosa de que el pueblo parisiense echara por tierra los privilegios de clase, intentó realizar un golpe audaz á fin de desarmar á la guardia nacional de la capital de Francia que había proclamado La-Comuna libre.

Los socialistas, no obstante las calumnias odiosas lanzadas contra los comuneros de París, festejamos todos los años el aniversario de la Commune—no para hacernos solidarios de los errores que puedan haberse cometido—pero si considerándola como un movimiento fatal, en que los socialistas que en él, tomaron parte, luchaban á fin de hacer menos odiosas las consecuencias del actual sistema social.

Los socialistas de la República Argentina debemos congregarlos ese día para afirmar una vez más, quienes han sido los culpables de la hecatombe de 1871.

EL 1° DE MAYO

Hallándose próximo el día de la fiesta universal del trabajo, recordamos á nuestros compañeros que LA VANGUARDIA tirará un número especial como en años anteriores, con un material selecto, apropiado á ese día, y un hermoso grabado. Como este periódico nunca se ha propuesto el lucro sino la propaganda de una idea sana de justicia social, no le sobran fondos para gastos extraordinarios, por lo cual la administración ha puesto en circulación listas de suscripción, contando desde ya con la ayuda generosa de todos los socialistas y los que simpatizan con nuestras ideas.

En los resultados pecuniarios de esas listas estriba que dicho número cumpla ampliamente las exigencias de ese día. Quedan, pues, ayudados todos los compañeros.

El 6 de Marzo

Era terrible el adversario. El alma indómita del soldado, del poeta, rehuía desdefosamente el círculo de la parábola en que han caído, una por una, todas las hojas del libro revolucionario—y en los poderosos herbos de su corazón virgen y fluctuante, él, el flagelador implacable de la bancarrota, de la purulencia, hería de muerte el corrompido armatoste.

Por su boca los conservadores presentaban aquel aullido irrefrenable de los desheredados cansados de ser carne del fisco y del cañón; de la boca del caballero imperterrito de la vieja democracia italiana los perjurios de la fé mazziniana intuían el tético canal de su hegemonía y decretaban su supresión.

La Panoplia monárquica—ludibrio y piosoteador de la famosa carta Albertina que era su razón de ser—tenía potencia para cumplir el hecho; el destino servía magníficamente para enmascarar la trágica mano homicida, y un prejuicio bárbaro que aun vive en Europa fué elegido como arma.

Faltaba el boqmakher y éste surgió en Macola. El sable brillaba en una conocida sala de esgrima de la capital y el seis de Marzo de 1893 vió consumar el decreto. Cavallotti, en Villa Cellere caía agouziante y reclinó para siempre su tersa frente, espirante sobre una onda de saugré que el diputado-guantió le arrancaba de la garganta horriblemente herida.

Finalmente! El cantor de su Dagnente no podía herir más la legión de los bribones; en la sagrada Roma, entre las arcadas de Montecitorio, la voz del viejo garibaldino, con su atrayente fecundidad oratoria, lo combatía más dentro la ciudadela, mientras de afuera, rodeada, otros soldados desmantelaban sus murallas. El había bajado en el túmulo, la lápida mármorea cubría aquel cuerpo inanimado para siempre: estaba victoriosa la Némesis sobre un enemigo; quedaban muchos aún, y las áuroras primaverales del Mayo ofrecían ocasión de abrir de par en par otros túmulos. Cavallotti inmolado fué la piedra millar de un estado de cosas vergonzosas que debía ensangrentar las plazas de Italia, y hacer correr arroyos de lágrimas de desesperación. Millares y millares de víctimas sacaron el furor de las sanguijuelas de la *terza Italia* víctimas que aún recorren los ásperos caminos del destierro y gimen, con el sello denigrante, en las celdas secretas de las galeras patrias.

La Diosa naciente que animaba un edificio exuberante de fé y esperanzas, herida en sus adeptos mejores, y los Pelloux y el invisible y agudo patrón podían decir de haber conservado el conservatorismo. La violencia ha sido el arma de todos los gobiernos, y el gobierno de Italia no puede degenerar del triste patrimonio.

Aborja el telegrafo nos trae la bien auspiciada nueva de la aprobación, en primera lectura, en la Cámara, de una lluvia de leyes reaccionarias. Así se tiene también el coraje de dar un aspecto legal á la *Yandée*; pero entonces qué queda, *nel bel paese* de Dante, de los plebiscitos y del Estatuto? Oh, mártires que luchasteis y habéis muerto sobre el altar de la patria que soñabais grande, noble, redimida, cubrios las pupilas con el pañuelo fúnebre que los italianismos os proporcionan! No miréis y esperad: las hordas harapientas enarbolarán nuevamente, no hay duda, vuestro libro.

No desesperéis.....

Una sonrisa de compasión á los carceleros de sí mismos; una flor bermeja á la memoria del jefe muerto en Villa Cellere; un saludo augural y fraterno á los sepultados vivos y á los desterrados.

R. VICENTE BRUNI.

Á más ignorancia más esclavitud

No hace mucho tiempo que levantamos la voz para condenar y hacer pública manifestación á la faz del mundo civilizado la existencia de la esclavitud en la Argentina que escudada con el nombre de *ley de vagos* rigió en casi todas las provincias.

La prensa servil de esta capital hizo en esa ocasión sus lamentaciones hipócritas (como siempre lo hace) por el atroz en que se encuentran los legisladores provinciales al dictar leyes semejantes, llegando á decir que debieran derogarse inmediatamente por honor á la civilización y al país. Mas, todo quedó en silencio y los gobiernos siguieron elaborando leyes de *vagos* y de *conchabo*, suprimiendo escuelas y estrujando los presupuestos de instrucción.

Hoy no solo existe en las provincias la ley de *vagancia*, sino que tratan de implantarla en esta misma capital. ¿Cómo ahora no protesta de semejante atentado á la Constitución esa prensa mercenaria y vil? Ahora aplaude la nueva ley que al respecto pide se dicte el jefe de policía; pide, de acuerdo con los legisladores, que una ley obligue á los trabajadores á poner incondicionalmente sus fuerzas al servicio de los capitalistas. Porque no contentos con los salarios de miseria que dan al trabajador, quieren estrujarlo más todavía y al efecto dictan la *ley de vagos* para tener esclavos en vez de trabajadores libres.

La supresión de escuelas y la *ley de vagos* ponen de manifiesto el atroz de la Argentina y la incapacidad de sus gobernantes. No sé cuál es más ignorante y más culpable, si ellos que tratan al pueblo de esa manera ó el pueblo que riéndolo lo consiente, no haciendo nada por librarse.

Y á más de esto, en la provincia de Córdoba que ahora hacen efectiva la *ley de vagos*, hay, según la estadística de ese Consejo 48.000 niños analfabetos. Y,

¿cómo sucede esto en la provincia *doctoral*? El gobernador acaba de pronunciar un discurso en la inauguración de un colegio de religiosos, diciendo: uno de mis primeros esfuerzos será fomentar y ayudar las instituciones religiosas, ornato y gloria de esta provincia y extinguir la vagancia persiguiendo y apatrocando á todos los ociosos.

He aquí el grado de adelanto á que hemos llegado al fin del siglo de las luces. Esto es ni más ni menos que encontrarnos en la edad media en los tiempos inquisitoriales.

Quando al pueblo se le niega la instrucción, se le quitan las más justas libertades y se le mata con hambre, podemos estar seguros de que ignorante y de una manera hambrienta se levantará para sacudir tanta tiranía. Hagamos los socialistas que el pueblo adquiera convicción para que este sacudimiento sea más pronto y más provechoso.—NICANOR SARMIENTO.

PERSECUCIÓN

contra los socialistas de Hungría

El Comité Directivo del Partido Socialista Húngaro acaba de publicar una Memoria acerca del desarrollo del movimiento socialista en dicho país desde el 13 de Junio de 1897 hasta el 31 de Diciembre de 1898.

La parte que dedica á la persecución sufrida en ese tiempo por el Partido contiene los siguientes datos:

La Gendarmería ha matado á 44 obreros y herido más ó menos gravemente á 114. Los domicilios de centenares de obreros han sido registrados en 51 localidades. Se han prohibido reuniones en 56 localidades. El número de presos ha llegado á 259 y á 216 el de enviados al pueblo de su nacimiento. Los maltratos de un modo horrible en las prisiones ascienden á 34.

El total de las penas impuestas á algunos miembros del Partido llega á 171 años, 2 meses y 20 días.

El de las multas á cerca de 70.000 francos.

Además, han sido disueltas 28 Sociedades y no aprobados por la autoridad los Estatutos de 11.

A pesar de tan salvaje persecución, el movimiento socialista en Hungría ha progresado.

Del 16 de Mayo de 1897 al 15 de febrero de 1898, los ingresos que tuvo el Partido llegaron aproximadamente á 30.000 francos, mientras que los habidos del 15 de febrero en 1898 al 31 de Diciembre del mismo año han ascendido á 50.000, casi el doble. Los ingresos que ha producido la venta de periódicos se han triplicado en el último período.

Desde el mes de mayo de 1898, el órgano del Partido, *Nepszava*, se publica dos veces por semana. Antes aparecía semanalmente. Además, se han fundado periódicos socialistas en Szegedin, Arad, Csongrad y Neupes.

Cuanto á organización, el Partido Socialista Húngaro posee grupos y sociedades en más de 600 poblaciones.

Estos datos son una prueba más de que la persecución es impotente para contener el desarrollo del movimiento socialista.

Guillermo Ferrero

SU ÚLTIMO LIBRO

En 1894 supe, por intermedio de una revista italiana, que Guillermo Ferrero, algunos de cuyos artículos había publicado *La Nación*, tenía apenas veinte y tres años y que se le acusaba ante los tribunales de Turín por ser miembro de asociaciones cuyo único objeto es subvertir por vías de hecho el orden social. Una doble sorpresa me embargó al saber que ese bello talento, que ya brillaba con fulgores propios en el horizonte científico italiano, tenía tan pocos años y era arrastrado al banquillo de los acusados como un delincuente vulgar. Le acompañaban en la ingrata aventura el hoy diputado socialista Oddino Morgari, el bello ingeniero Claudio Treves, Oggero y otros conocidos propagandistas italianos. Indujé y no me equivoqué—que Guillermo Ferrero pertenecía á la escuela científica socialista.

Ya, en ese entonces, su nombre había sonado triunfalmente en muchas de las buenas revistas científicas y filosóficas del viejo continente, y en colaboración con Cesar Lombroso, había publicado un brillante trabajo, *La donna delinquente*, que tan justamente llamó, en 1893, la atención del mundo científico contemporáneo; á esa obra siguió el notabilísimo *I Simboli*, magistral análisis de la esencia psicológica del simbolismo, en el que formulaba sus principales leyes, extensibles á todos los pueblos y en todos los tiempos. Algunos capítulos del libro—que, en mi entender, es la más brillante exteriorización del genio de Ferrero—habían sido publicados ya en *La Revue Philosophique* de Th. Ribot, y la obra completa fué traducida al francés á poco tiempo de ver la luz y editada por F. Alcan en la Biblioteca de Filosofía contemporánea.

Dos años más tarde *Il fenomeno Crispi e la crisi italiana* puso en evidencia su agudeza de ingenio para analizar con criterio científico y sociológico un caso de la política europea; en 1895 publicó, en

colaboración con Scipio Sighele, *Cronache Criminale Italiana*, siguiendo las mismas huellas del *Mondo Criminale italiano* que ya había publicado en dos series con la colaboración de ese mismo sociólogo y de G. A. Bianchi.

Sin embargo *L'Europa Giovane e Il militarismo* fueron las dos obras que, en 1896 y 1897, sirvieron para afianzarlo mayormente en la brillante posición intelectual conquistada, revelando que muchas y luminosas esperanzas podían formularse ante esas pruebas reveladoras de una intelectualidad superior capaz de nuevas y bellas concepciones.

En el primero de esos libros estudia Ferrero las tendencias del movimiento político y social de la Europa contemporánea, constatando la futura preeminencia de los anglo-sajones, después de haber vivido con ellos en Berlín y en Londres. Había lunares en verdad; pero lunares geniales. Recuerdo que atribuí á las diversas modalidades del amor en las razas anglo-sajona y latina una extraordinaria influencia sobre el desenvolvimiento político y social de unos y otros pueblos,—lo que le valió una inteligente refutación de Felipe Turati (ó de Bissolati?) en la *Critica Sociale* de Milán.

Il militarismo fué el resultado de la fusión de una serie de conferencias que Ferrero dió en Milán, bajo los auspicios de la Liga Internacional en favor de la Paz, y que, en conjunto, constituyeron un libro formidable destinado á evidenciar los perniciosos resultados del desarrollo excesivo del Militarismo.—La cuestión Dreyfus informe—y á combatir la tendencia, arraigada en los gobiernos europeos, que arruinan á las naciones consumiendo su riqueza y su vitalidad con los presupuestos del sable y del plomo. En los primeros capítulos se formulaba una exacta previsión de las modalidades y finalidades de la guerra hispano-americana, esperada *a priori* por todos los que seguían atentamente el curso de la cuestión cubana, viendo tras ellas una formidable lucha de los intereses económicos del coloso yankee contra la hegemonía económica del viejo mundo en América, (nudo gordiano de la doctrina de Monroe).

El militarismo vale tanto, para la causa del mantenimiento de la paz internacional, como las obras de Tolstoy y Molesniari.

Ahora llega á mis manos, *Studi e Ricordi*, colección de artículos periodísticos editados sin el consentimiento del autor. Después de analizarlo—y mi ardiente admiración por el talento de Ferrero me lo impone—debo decir que es, apénas, un libro discreto.

Verdad es que en todas sus páginas se nota el sello de una alta, intelectualidad; pero, en general, parece una elección de artículos de periodista inteligente—escritos en el galano estilo de Ferrero—más bien que estudios de pensador ó de sociólogo.

En el libro domina la tendencia socialista de su autor; ó, más bien dicho, el libro es la satisfacción de esa tendencia de su espíritu.

En el «preludio» afirma que su anhelo es identificarse con el espíritu de la juventud contemporánea pues en esta confusión de conciencias, algunas ideas y sentimientos ya están suficientemente aclarados como para que pueda afirmarse que esta juventud representa ya alguna cosa; para que de ellos pueda sacarse algún indicio del porvenir, en este trabajo de exploración hacia lo desconocido. En medio del desgobierno y la reacción de las clases dominantes de Italia, cree el autor que la juventud se prepara á realizar la obra de una próxima regeneración política y social. «De qué manera? He aquí el punto sobre el cual las ideas dejan de ser tan claras como es enérgico en tantos el deseo de vivir en un mundo más correcto y más serio.» G. Ferrero aporta su contribución á esa obra futura constatando fenómenos, señalando tendencias, indicando rumbos.

Aunque el libro es para Italia y para los italianos, muchas de sus páginas encierran observaciones preciosas de aplicación universal, pues reflejan un estado de cosas y de conciencias que en todas partes es el mismo. «Las universidades son un horrible matadero de caracteres; una escuela terrible de corrupción moral, donde los jóvenes aprenden á vagamundear día y noche, á frecuentar los cafés y las casas de placer, á rellenarse apresuradamente la memoria con aprendizajes superficiales y considerarlos como saber, á alabarse de no cumplir con ninguno de sus deberes, comenzando por el de estudiar.» En América comienzan, también, á preocuparnos los problemas universitarios.

Idénticamente extensivas á todos los países podría citarse muchas otras páginas, si el espacio lo permitiera. Baste señalar los interesantes capítulos sobre el proceso Dreyfus, el neurosismo en nuestra civilización, la barbarie literaria en Italia, la justicia á peso de oro (que nosotros decimos «ley de embudo»), la evolución arquitectónica del teatro aristocrático al teatro social, y el espíritu del mal.

Esperamos que Guillermo Ferrero nos envíe pronto nuevas producciones que se parezcan más á las precedentes que á *Studi e Ricordi*.—JOSÉ INGENIEROS.



Conferencias

Sociedad Unión Obreros Talarbarteros

Con objeto de combatir la indiferencia general á que están sujetos la mayoría de los que componen este gremio, esta sociedad dará el domingo 19 de Marzo una reunión de propaganda en el local del Centro Socialista Obrero Méjico 2070.

S. G. Obreros Curtidores

Esta agrupación celebrará una conferencia pública en su local Caridad 1917 (altos), mañana á las 2 p. m.

Centro Socialista Obrero

Se invita á los obreros en general á la reunión protesta contra las leyes excepcionales últimamente sancionadas en Italia, que tendrá lugar el domingo 26 de Marzo en el local del C. S. Obrero, calle Méjico 2070, á las 3 p. m.

A los obreros pañaderos

Se invita al gremio en general á concurrir á la conferencia que tendrá lugar el domingo 12 de Marzo, á las 9 a. m. en el local de la sociedad, Rincón 369.

Disertarán los compañeros J Barbieri y A. Troitiño sobre el tema «Necesidad de la organización y del periódico gremial».

Se recomienda á todos los obreros del gremio, no falten á esta reunión:

Chivilcoy

Proximamente dará una conferencia en el local de la biblioteca de Chivilcoy, el compañero Pascual Guaglianone, sobre el tema: La tendencia de la actual sociedad hacia el Socialismo.



Los impuestos

Y SUS CONSECUENCIAS

Hacer de la existencia humana el primer objeto de las atenciones sociales; Amar, venerar, respetar, servir, la existencia humana; Protegerla por encima de todas las cosas, en el individuo, en la familia y en la sociedad; Tal es la misión de la política.

Si una cuestión, merece la atención de nuestros legisladores, es indudablemente la del Impuesto.

Es por medio del impuesto que los Gobiernos malos han siempre estrujado el pueblo: es por la reforma del impuesto que la República debe principiar la mejora de la suerte de las clases trabajadoras.

Los impuestos indirectos quitan, actualmente, á las familias obreras la cuarta ó la quinta parte de sus recursos. Hay que facilitar y no paralizar el consumo y el producto; hay que crear á la industria salidas al interior, librando las clases laboriosas de los impuestos que obstaculizan su advenimiento al bienestar.

Eso sería más útil mil veces, que las salidas imaginarias de la política colonial.

El impuesto obstaculiza la libre expansión de la actividad de los ciudadanos; es perjudicial al progreso, al desarrollo de la riqueza general; y, sobre todo, es un obstáculo á la emancipación de las clases laboriosas, pues agota los recursos del trabajo en provecho del capital.

La palabra *impuesto*, caracteriza en ella misma los defectos y los vicios de los actuales recursos del Estado.

Una cosa impuesta; constituye un ataque á la independencia y á la libertad del ciudadano.

El cobro actual de los impuestos, necesita un ejército de funcionarios que no producen nada y perjudican á la libertad de los demás ciudadanos.

Los ciudadanos activos están en la necesidad de perder su tiempo y gastar su dinero para llenar formalidades inútiles.

Los impuestos indirectos son una causa de contravenciones muchas veces involuntarias.

Al hacer pagar al obrero derechos sobre los artículos de consumo, se hace subir el precio de confección.

El aumento de éste, produce el aumento del valor de los productos; es un círculo vicioso que arruina la industria y la agricultura.

El obrero no encuentra más que una mejoría momentánea en el aumento de los salarios; pues, los precios de los productos suben, y la condición queda la misma; pero, para el que está sin trabajo, y por consiguiente sin salario, el aprieto es tanto más grande que tiene necesidad de comprar, á un precio más elevado, todo lo que le hace falta.

En otro tiempo, los siervos y los villanos tenían que pagar el impuesto por com-

pleto. Los que tenían en sus manos la propiedad y la riqueza no pagaban nada. Esta iniquidad se ha aminorado. La propiedad y la riqueza están hoy, sometidas á la contribución; pero la tradición y el poder de la costumbre han mantenido ilegalidades chocantes. Las clases preponderantes y ricas no pagan aún más que una parte mínima de los recursos necesarios al Estado, mientras que las clases obreras pagan la parte la más fuerte del impuesto por todas las tasaciones que recargan al trabajo y al consumo.

En realidad es la talla antigua con otro nombre y cobrada sobre el trabajador por el Estado.

Este impuesto es contrario, en absoluto, al espíritu democrático.

El impuesto debe desentarse de la riqueza adquirida y no de la subsistencia y del trabajo de los ciudadanos. No es lo necesario pero sí el *superfluo* que debe proveer á los gastos públicos.

Pero, muy al contrario, las clases ricas haciendo las leyes, han arreglado las cosas de manera que el pobre está atacado en sus medios de existencia por todas clases de impuestos indirectos.

Es de una absoluta necesidad que la República haga desaparecer esta iniquidad.

Pero debe hacerlo con orden é inteligencia; y al dar satisfacción á los intereses lesionados de las clases laboriosas debe salvaguardar con justicia y medida, los intereses de todos los ciudadanos; debiendo recibir todos una protección igual.

La iniquidad que se trata de borrar, está basada sobre los siglos pasados, y tiene por consiguiente, la consagración del tiempo y parece tener la forma de un derecho; está en las costumbres y en los usos, hay más aún, á penas si está considerada como una iniquidad.

Tal es el poder de los hechos, que si se quiere, sin arte ni prudencia, establecer, de repente, los derechos de los ciudadanos en su justo equilibrio, un tal acto revestiría el carácter de un despojo de la clase rica y causaría en la sociedad un desorden tan profundo que, en vez de aprovechar á las clases obreras, estas se verían sumidas en los mayores sufrimientos de la miseria.

Es pues, un deber de alta prudencia precaver estos males por una sabia reforma del impuesto. Principiaremos, pues, por el análisis del impuesto y las condiciones de su reforma.

Los recursos del Estado se dividen en cuatro principales:

Los impuestos directos,—los impuestos indirectos y las aduanas,—los productos de los dominios y de los servicios públicos,—las prestaciones de trabajo y las subvenciones.

De eso, se producen varias combinaciones con el objeto de bajar con la mayor aproximación, la renta, el valor ó el capital representado por la propiedad, el inmueble ó la cosa sujeta á impuestos. El impuesto directo está subdividido en impuesto sobre bienes raíces, impuesto de puertas y ventanas, de las patentes y de los muebles.

Los impuestos adicionales aplicados al impuesto, pueden ser considerados como parte integrante del mismo.

El impuesto sobre bienes raíces se aplica á la propiedad; está en lo posible proporcionado al valor de ella, pues este valor se determina, aproximadamente, por diferentes clasificaciones.

El impuesto sobre la propiedad es pues, un impuesto sobre el capital, ó sobre su valor.

El impuesto de puertas y ventanas se aplica á las casas, al rancho como al palacio. Las casas están divididas en categorías, y cada una está impuesta según la cantidad de ventanas y puertas que contiene.

La cantidad de puertas y ventanas, se supone representar la importancia y el valor del inmueble.

Este impuesto pues, es también un impuesto sobre el capital ó su valor.

Pero estos diferentes modos de apreciar el valor y la importancia de los inmuebles es un sistema anticuado que dá lugar á una infinidad de chocantes desigualdades.

El impuesto de las patentes tiene un carácter aun más indeterminado. En ciertos casos está basado sobre la importancia de los instrumentos de trabajo; en muchos otros se dirige muy especialmente sobre el ejercicio de la profesión. En este caso; el impuesto de patente está aplicado, á la actividad y al trabajo de los ciudadanos y no ya á la riqueza que uno posee. Por este motivo, el impuesto éste se encuentra sujeto á muchas arbitrariedades, y su aplicación exige una atención continua de parte de los empleados del Estado los cuales tienen que ejercer una constante inquisición sobre cada industria y sobre cada establecimiento. El impuesto sobre patentes tendrá que desaparecer inmediatamente después de los impuestos indirectos.—J. B. ANDRÉS GONZ.

(Continuara)

Trabajador: ¿Tienes en tu hogar el Almanaque Socialista de LA VANGUARDIA para 1899? ¿No? pues compralo antes que se agote la edición. Te cuesta solo 50 centavos.

AVISO

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador Máximo H. Schulze, calle Méjico 2070, Buenos Aires.

ACCIDENTES EN EL TRABAJO

La economía de los medios sociales de producción, materializada en el sistema fabril como en otros, pasa a ser el primer tiempo en manos del capital, robo sistemático de las condiciones de vida del obrero durante el trabajo, de espacio, de aire, de luz y de medios de protección personal contra las condiciones del proceso de trabajo peligrosas para la vida y para la salud, sin decir nada de instalaciones para comodidad del obrero.—K. MARX.

1 al 8 de Marzo (CONOVIDOS)

Jacinto Alonso, carpintero, trabajando subido en una escalera en el Paseo de Julio N° 930, perdió de pronto equilibrio y cayó en tierra, sufrió la dislocación del mano derecho.

Juan Gori, descargando carbón del tipo "Carsewood", recibió una herida de gravedad en la cabeza a consecuencia de haber caído sobre él un trozo de carbón. Se asiste en el hospital Inglés.

José Paz, trabajando en la obra en construcción Anchoris y Baanen fué herido por un ladrillo desprendido de una pared. No pudo abandonar el trabajo para curarse la herida por ser peón mensual, gana quince pesos por mes.

Salvador Caselli-Albañil, que trabajaba en la obra de la calle Caseros entre Rioja y Espeleta, cayó del andamio fracturándose la pierna derecha.

Juan Esquetá—peón de aduanas que cargaba un cajón de mercaderías en uno de los ascensores del galpón número 3 de la dársena, cayó a los sótanos y sufrió heridas en la cara y en el costado izquierdo.

La Asistencia Pública le prestó los primeros auxilios.

Marcelino Castañuelas, mucamo, que se ocupaba en limpiar una puerta de la casa Avenida de la República 417, cayó a los sótanos sufriendo la luxación de la muñeca de la mano derecha. Fué atendido por la A. Pública.

Santiago Escaques, peón del corralón de la calle Echeverría 1439, cayó debajo de un carro pasándole las ruedas por encima las cuales le causaron lesiones en las dos piernas.

COLON. CUARTEL 1° (Prov. B. A.) Apolinario Díaz, guiando un carro cayó del mismo, fracturándose ambas piernas las ruedas.

Table with 2 columns: Anteriores, Mas, Total. Values: 220, 8, 228.

Se ruega a los trabajadores de toda la República, que se comunican a esta redacción los accidentes en el trabajo que conozcan, detallando todo lo que sea de interés.

EXTERIOR

(Últimas noticias recibidas por Correo)

SUECIA.—El Partido Socialista de este país ha decidido proseguir energicamente su campaña en pro del sufragio universal.

Hace algún tiempo, y en documento firmado por 370.000 ciudadanos, se reclamó el referendo. Ni el rey ni los ministros tomaron ese asunto con interés. Recientemente, al abrirse el Parlamento, no se ha consignado en el discurso de la Corona nada que aluda al sufragio universal.

En vista de esto, el Partido Socialista ha acordado invitar a la clase obrera a

E. DE AMICIS

Una Tempestad en Familia

(FRAGMENTO)

Cambiados los primeros saludos, Bianchini condujo a un rincón a Cambiari, y le hizo la misma recomendación. Esto ocurrió primero, después se puso serio por conteste. Cierta que el suero y el yerno eran dos cabezas que no se debía dejar que se tropezasen en una cuestión de aquella naturaleza. Preguntó si Alberto había sido siempre muy firme en sus ideas. Bianchini le contestó que sí, resueltamente, y añadió más bajo: —¿Tiene razón; yo pienso como él; también yo soy partidario de la verdad y de la justicia. Cambiari le miró fijamente, sospechando que hubiera bebido más de lo regular; pero Bianchini le volvió la espalda y le dejó para ir a buscar al señor Luzzi, y a su señora, que entró con arranque de bailarina. Luzzi y su mujer formaban la pareja más original de la reunión. Él era vicardirector de una Compañía de seguros; una figura menuda de esquelético indisciplinado, medio calvo, con dos ojillos de topo, un bigote minúsculo, negro, retorcido, en forma que parecía pintado con corchico quemado; un semblante en que radiaba una astucia que no tenía, con aire de

apelar a la huelga general para obtener tan importante derecho político.

En Stokolmo, en Gothenborg y en otras poblaciones se han celebrado numerosos meetings, donde por unanimidad se ha tomado aquel acuerdo.

DINAMARCA.—Habiéndose declarado en huelga en Compenhague los trabajadores del establecimiento metalúrgico "Titán", por querer los dueños de este imponer una tarifa perjudicial para los obreros, la Federación patronal de dicho oficio amenazó con cerrar todos los establecimientos si los huelguistas del "Titán" no volvían al trabajo.

Esta amenaza no lo han llevado a cabo los patronos en vista del mal efecto que causó en casi toda la población y de la actitud digna y resuelta de la Federación obrera metalúrgica.

Después de algunas conferencias entre representantes de las dos federaciones y la dirección del establecimiento donde surgió la huelga, se ha llegado a un acuerdo, consistente en que para el establecimiento "Titán" se hará una nueva tarifa, que confeccionarán, no los dueños del establecimiento solamente, sino éstos y una representación de los obreros.

Esta solución equivale a un verdadero triunfo de los trabajadores.

"A LOS INDIFERENTES"

Como lo indica el título destinado a hacer la propaganda entre los indiferentes, acaba de aparecer un excelente folleto, editado por el Comité Ejecutivo del Partido.

Para que los centros y los adherentes puedan hacer propaganda, el Comité Ejecutivo pone en venta dichos folletos en las siguientes condiciones:

A los centros socialistas: \$ 1° el ciento. A los miembros del Partido 1,50 id. Ejemplares sueltos 5 cent.

Los pedidos deben hacerse al Comité Ejecutivo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité Nacional

Sesión del 6 de Marzo.

Ausentes: Daguino y Prat.

El Centro de Boca y Barracas remite las cuotas correspondientes a Diciembre.—El Centro del Azul envía 10 \$ para 25 libretas y 50 estampillas.

Los Centros Carlos Marx y Curtidores envían el movimiento de socios. En virtud de no remitir adjunto el importe de las cuotas cobradas, el Comité resuelve: no aceptar planillas de movimiento de socios siempre que no vengán acompañadas de las cuotas correspondientes.

El Club Las Heras contesta a la nota amistosa de este Comité y en otra se adhiere al voto general propuesto por la agrupación Carlos Marx.

Este Comité, creyendo que los Estatutos del Partido dejan algo que desear, resuelve celebrar una sesión extraordinaria para tratar los artículos que deben reformarse para ser sometidos conjuntamente con el orden del día propuesta por Carlos Marx al voto general.

Se recibe una segunda nota de Rosaenz y se acepta su renuncia.

Se recibe una nota comunicando que tres agrupaciones han resuelto constituir el Comité Local en Buenos Aires. El C. E. espera que esté incluida la mayoría de las agrupaciones para hacer la entrega que solicitan.

Se comunica al compañero Carlos Altgelt que queda incorporado al Comité como titular.

Se designa al compañero Enrique Dickman para que haga uso de la palabra el 18 de Marzo.

Estando el Comité Ejecutivo encargado de vigilar la marcha del Partido, se acuerda con respecto al próximo voto gene-

ral, que los centros remitan los nombres de los votantes, y que un miembro de este Comité asista a las asambleas de los centros de la Capital, debiendo estos enviar aviso del día que van a realizarse.

—A indicación del redactor en jefe de LA VANGUARDIA se resuelve pedir a los demás miembros de esa redacción que presten su cooperación en el desempeño de su tarea, de acuerdo y en la forma indicada por el artículo 39, de los estatutos.

Azul

La naciente agrupación del Azul está haciendo verdaderos progresos; pues el número de sus adherentes aumentan considerablemente.

El 18 de Marzo van a conmemorar dignamente el aniversario de la Commune de París.

A los fines de propaganda tienen en prensa un folleto de 64 páginas escrito por el compañero Muñoz y, en breve publicarán otro para ser distribuido entre el elemento criollo.

Para el 1° de Mayo piensan realizar una gran reunión pública contando con la cooperación de un compañero de Buenos Aires.

FIESTAS

Pintores

Este gremio celebrará el 5° aniversario de la fundación de su sociedad de resistencia con un baile que tendrá lugar hoy 11 de Marzo en el salón de la Casa Suiza. El precio de entrada será de dos pesos.

Sociedad Arte y Socialismo

Bastante animada resultó la fiesta organizada por la sociedad "Arte y Socialismo" a beneficio de la "Obrera de Socorros Mútuos".

El programa aunque modesto despertó bastante entusiasmo.

Pizza habló acerca de la necesidad de que la mujer despertara y se uniera decididamente a los que luchan.

La niña de Balduino recitó la bellísima fábula Unión es fuerza, mereciendo bastantes aplausos.

La joven compañera Luisa Campodónico, que por primera vez ha hablado en público, ha demostrado tener excelentes cualidades para ello, pues, con una franqueza sin igual, con ademanes y timbre de voz especial recitó la fábula Culpas propias, terminando por pronunciar algunas palabras explicando la moraleja, siendo premiada por calurosos y repetidos aplausos.

El coro cantó bastante bien y el resto de la fiesta fué una verdadera tertulia familiar, reinando el mayor orden y armonía.

Grupo de propaganda socialista de las parroquias de Balvanera Sur y Norte.

A fin de proseguir con los trabajos que se tuvieron en cuenta al organizar este grupo de propaganda, se invita a los compañeros radicados en esas dos parroquias a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el próximo lunes a las 8 1/2 de la noche en el local del Centro Socialista Obrero Méjico 2070.

BIBLIOGRAFÍA

(En esta sección daremos cuenta de los libros y publicaciones que se nos envíen y emitiremos un juicio al respecto)

Guía práctica del compositor tipógrafo—Juan José Morató—Madrid.

Un libro es este que, a juzgar por las primeras entregas publicadas, resultará interesante para los tipógrafos y, al mismo tiempo, para todos los que de alguna manera tienen vinculaciones con la tipografía. Los escritores podrán leerlo con verdadera utilidad.

Tratará en diez capítulos todas las cuestiones relacionadas con el arte tipográfico, desde las reglas para la composición hasta

Al par de todo esto mostraba una seriedad tan inteligente cuando quería, que un hombre de estado la habría habido de política como a un experimentado periodista. Hacía solo dos meses que su marido había sido trasladado desde Venecia a Turin, donde la señora Julia había reconocido en ella una antigua compañera de colegio, perdida de vista hacía más de veinte años, pero recordada siempre entre otras cien como el espíritu más turbulento y más revoltoso de la escolaresca.

Aprovechando un momento oportuno, el caballero Bianchini hizo la recomendación al Sr. Luzzi al oído. Este, sin mirarle, le contestó en tono compasivo: —¿También Ud., caballero, es uno de aquellos que creen que existe una cuestión social?

Bianchini respondió gravemente: —Existe. Y el otro.

—Es una alucinación de la burguesía. (Sin embargo, ofreció callar.)

Después de esto, fué a recomendar, por última vez, prudencia a su Alberto, quien lo serenó; y en medio del salón grande, dirigía Bianchini una mirada satisfecha sobre la bella reunión.

Todavía duraba el cambio de saludos y de cumplimientos, con aquella cháchara de aristocracia burguesa, que es la gentileza aristocrática contrahecha. Se veía, sin embargo, y se percibía que faltaba aún el invitado más

la Legislación de Imprenta, abordándolas con un criterio amplio é inteligente que haced agradable la lectura, aún para aquellos que no tienen un interés profesional.

Si las entregas próximas continúan siendo tan interesantes como las cuatro que hemos recibido, podrá afirmarse que ésta es, en su género, una excelente publicación.

Bien escrita, bien ilustrada y bien impresa. Los tipógrafos inteligentes deben adquirirla. Se publica una entrega semanal al precio de 10 centavos.

Los que deseen suscribirse dirijanse a M. H. Schulze, administración de LA VANGUARDIA, Méjico 2070.—J. I.

BIBLIOTECA OBRERA

Se ruega a los socios que tengan libros de esta Biblioteca desde hace más de un mes, se sirvan devolverlos a la brevedad posible, si no quieren que sus nombres salgan en este periódico.

Se invita a los socios a la asamblea que tendrá lugar el martes 21 del corriente a las 8,30 p. m. en su local Méjico 2070. Orden del día: Balance—Nombramiento de cuatro bibliotecarios—Varios.

Cármen Pereyra de Rogner

Una de las compañeras que amablemente los ideales socialistas, ha pagado su tributo a la naturaleza el día 5 del corriente, víctima de la odiosa tuberculosis.

La malograda compañera de Rogner murió con la entereza de ánimo de la mujer que ha llegado a despreocuparse del fanatismo religioso.

Unimos nuestro sentimiento al del compañero Martín Rogner, esposo de la extinta.

MOVIMIENTO GREMIAL

Sastres

Apesar del mal tiempo del domingo, la reunión de propaganda dada por la comisión organizadora de este gremio resultó bastante animada. Varios compañeros hicieron uso de la palabra manifestando las condiciones cada día más precarias en que los ponen los dueños de sastrerías, como consecuencia de la falta de unión entre los trabajadores. Todos estuvieron contentes en reconocer que la unión era la única tabla de salvación, augurando que dentro de poco tiempo todos los sastres organizados reivindicarán sus derechos hoy conculcados y desconocidos.

Mañana vuelven a celebrar otra reunión cuya orden del día será: Lectura del acta de fundación de la sociedad—Discutir los estatutos—Nombrar la comisión administrativa.

Cepilleros

La baja del oro fué un pretexto muy eficiente para los señores fabricantes a fin de reducir hasta el mínimo las tarifas que abonaban a los operarios por la hechura de cepillos, pinceles, etc., etc.

Esta rebaja dió lugar a que los trabajadores del gremio resolvieran buscar en la organización una arma poderosa de defensa. Ya hemos anunciado en diversos números la constitución de la sociedad de resistencia, y hoy, plácenos hacer público, que estos trabajadores han iniciado un movimiento reclamando aumento de tarifas.

Varios patronos, sin necesidad de que los trabajadores tuvieran que recurrir a la huelga han accedido al pedido formulado.

En la casa de Picchi tuvieron que abandonar el trabajo, pero, ese señor, dándose cuenta de la firmeza y unión de los obreros, concluyó por ceder.

Lógico sería que todos los trabajadores hicieran otro tanto, evitando luchas que perjudican tanto a unos como a otros.

conspicuo, un pre-sonaje, considerado por todos, con conciencia y por complacencia, en grande estima, y por todo señalado y distinguido con justo título, el Comendador.

—¿Vendrá el Comendador?

—No ha venido todavía el Comendador?

—¿Cuándo tendremos el gusto de ver al Comendador?

—La camarera anunció en alta voz:

—El señor Comendador.

Entró primero la señora Paula, una enanilla vestida de oscuro, con el aire tímido y dulce de una devota, y su indispensable cruz de oro colgada al cuello, y detrás de ella el amplio semblante del Comendador, con bigote a lo Bismarck, cabellos grises echados hacia adelante, caracoles hacia las sienes, un gran rostro sólido y limpio, que podía resultar simpático a quien no notase la expresión de dureza que tenía en la boca, un poco caída de los lados, y una luz indefinible que le brillaba en los ojos, no originada de dentro, sino muy al exterior, semejante al reflejo de las irisaciones en el vidrio. Se comprendía al primer golpe de vista que venía de mala gana y por puro deber de parentesco.

Alberto, que no lo veía desde días atrás, fué, entre los primeros, a abrazarlo la mano, que el Comendador estrechó con su manera acostumbrada, como hace un director general con un joven empleado. Casando todos le hubieron reverenciado, él permaneció en un rin-

Mañana domingo a las 2 de la tarde se reúnen estos trabajadores en asamblea extraordinaria en el local Méjico 2070.

Picapedreros

Interesados los trabajadores de este gremio por el restablecimiento de la jornada de 8 horas, no nos asombra que la asamblea celebrada por el gremio el domingo pasado en el local del Centro Socialista haya resultado numerosa y entusiasta.

En todas las casas que ocupan picapedreros, con excepción de la obra del Congreso Nacional, está ya en vigencia la jornada de 8 horas.

En la asamblea citada acordó perseverar en reunir los elementos necesarios a fin de que en breve también los obreros del congreso consigan la jornada que está en vigencia en los demás talleres.

SUSCRIPCION

PARA LA PROPAGANDA

Table with 2 columns: Suma anterior, Lista núm. 13-R. Cobelli, Lista núm. 54-D. de A..., Lista núm. 59-Los socialistas de Morán, Lista núm. 79-M. L. 1 \$, E. Silvestre 1, Santiago 1, H., Rivas 50 cent, J. Silvestre 50, S. Morazzani 50, V. Morazzani 50, Dey 50, 40, Total. Values: \$ 158.86, 0.50, 2.00, 2.00, 1 \$, 5.40, 5.40, 5.40, 5.40, \$ 168.76.

Se ruega a los compañeros que tengan en su poder las listas de suscripción para la propaganda, cuya numeración damos a continuación, que las devuelvan a la brevedad posible tal como se encuentren.

Las listas son: números 5—7—8—11—15—16—17—18—21—23—25—26—27—30—31—32—33—36—39—40—47—49—51—52—53—55—57—60—61—63—65—66—67—68—69—70—71—72—73—74—77—80—82—83—85—87—88—90—96—97—98—99.

REUNIONES

ASOCIACIÓN OBRERA

SOCORROS MUTUOS

Se invita a todos los socios a concurrir a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado 11 a las 8 1/2 p. m. en su local, Méjico 2070.

Orden del día: Informe de la marcha de la asociación.

Centro Socialista Obrero

El sábado 25 de Marzo celebrará asamblea ordinaria en su local Méjico 2070, a las 8 de la noche.

Orden del día: Acta—Socios nuevos—Bajas—Balance—Informe anual—Renovación de la mitad del Comité—Aprobación del II. de discusión—Varios.

Se ruega puntual asistencia. Club S. O. de San Cristóbal—Carlos Marx.

Invita a sus adherentes a la asamblea general que celebrará hoy sábado 11 a las 8,30 p. m. en la calle Caridad 1917.

C. Socialista de Las Heras Invita a sus adherentes a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el miércoles 15, a las 8 p. m. en su local Gascón N° 1570.

Ebanistas

Se invita a los socios a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el domingo 5 a las 3 p. m. en el local Méjico 2070.

Orden del día: 1. Acta anterior. 2. Balance bimensual. 3. Informe por la C. D. 4. Nombrar un vocal. 5. Caja de Socorro. 6. Créditos sociales del 97 y 98.

Se ruega no faltar pues el asunto es de suma importancia.

Última hora

Huelga de panaderos en el Azul En el momento de cerrar las formas, recibimos un telégrama del Azul; comunicándonos que los obreros panaderos hanse declarado, en huelga, reclamando algunas mejoras.

En el número próximo daremos más detalles.

A nuestros computadores
Un compañero recién llegado de Italia...

Mozo de restaurant ó café.
Se ofrece un joven recién llegado de Europa...

Se avisa a todos los compañeros que desean leer periódicos de España, Francia, Italia, Norte América, Alemania, etc., etc.

COLECCIONES
LA VANGUARDIA
(ANO 1896-1897-1898)
SE VENDEN AL PRECIO DE 6 pesos min.

DECLARACION DE PRINCIPIOS
El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso...

CIUDADANOS
LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo...

CIUDADANO ADMINISTRADOR:
Sirvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle...

NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul es ser invitado a suscribirse.

PROGRAMA MINIMO
1- Impuesto directo y progresivo sobre la renta.
Abolición de los impuestos indirectos...

General del pueblo.
8- Establecimiento gradual del papel moneda...

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES
Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de Obras y Periódicos Socialistas.

Partido Socialista
Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría Méjico 2070
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

CASAS
DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA
Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:
Sirvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle...

Condición de la suscripción:
Para la Capital el cuaderno, \$0,25 m/n.
Las dos obras completas \$ 8,50.

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES
Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de Obras y Periódicos Socialistas.

OFERTA DE TRABAJO
Imprenta y encuadernación La Joven Mierna de Nicolás Demartino...

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO
2070 - MEJICO - 2070
Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses...

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes items like 'Verba parag', 'Arroz glaciado', 'Garbanzos', etc.

Biblioteca de ciencias sociales
Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca...

DIARIOS
EL SOCIALISTA de Madrid y LA LUCHA DE CLASES de Bilbao...

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES
Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de Obras y Periódicos Socialistas.

Joven español
Un compañero que se halla desocupado desea hallar un trabajo cualquiera...

aux Charpentiers
Rebaja de precios
CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

LOS TRES OCHOS
Ropería
Sombrereria
Luis Malcier
1857-59 Rivadavia 1863-65

Para las riquisimas
Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL...

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'FOLLETOS SOCIALISTAS', 'Socialismo y Ciencia positiva', 'Los Investigadores por F. Turati'...

Libreria Obrera
2072 MEJICO 2072
Se venden obras, periódicos y folletos socialistas...

S. OSTWALD & CIA
EMPORIO POLIGRAFICO
539-Paseo Colón-539

Taller Mecánico
para composuras de toda clase de máquinas y útiles para imprenta...

Libreria y Papeleria
EL GLYPTODON
RIVADAVIA 2339

FOTOGRAFIA
Dagnino Hnos
Retratos inalterables y de última novedad...